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У ПРЕЗИДІЇ ЦК АТОМПРОФСПІЛКИ УКРАЇНИ

ВСЕУКРАЇНСЬКА СПАРТАКІАДА ТРУДЯЩИХ–2016

На торжественном откры-
тии Спартакиады, а это собы-
тие совпало с празднованием
Дня физической культуры,
были зачитаны приветствия
от председателя Федерации
профсоюзов Украины — Гри-
гория Осового и президента
Национального олимпийско-
го комитета Украины Сергея
Бубки.

В программу Спартакиа-
ды было включено семь
видов спорта — волейбол,
футзал, настольной теннис,
шахматы, шашки, гиревой
спорт и армспорт. Состав
нашей команды был опре-
делен задолго до финаль-
ных стартов, еще во вре-
мя проведения первых двух
туров Спартакиады Атом-
профсоюза — в Нетешине и

Кузнецовске. В этот сос-
тав вошли все сильнейшие
спортсмены. Основа сбор-
ной — энергодарцы, их в ко-
манде в этот раз было три-
надцать человек, восемь —
нетешинцев, четверо — жел-
товодцев и трое — южноук-
раинцев. Возглавлял деле-
гацию председатель ППО
ХАЭС, он же и обществен-
ный руководитель спортив-
ного клуба «Атом України» —
Михаил Гук.

Спортивное обозрение
начнем с самого приятного
события — сборная волей-
больная команда атомщи-
ков второй год подряд ста-
ла чемпионом Спартакиады
Украины! У спортсменов на
этот случай бытует мнение:
стать чемпионом легче, чем

потом отстоять это звание.
В прошлом году сенсацию
сотворили южноукраинцы,
которые стали лучшими в
волейбольном турнире. В
этом году на площадку вы-
шла совсем новая команда:
шестеро нетешинцев и двое
желтоводцев, что удивило

тренеров и игроков команд
соперников. Дошло даже
до повторной проверки до-
кументов — откуда у них
столько мастеровитых игро-
ков? С документами оказа-
лось все в порядке, но это
еще больше раззадорило
наших ребят, последовали
четыре уверенные победы
над железнодорожниками,
текстильщиками, оборонщи-
ками, химиками в предвари-

тельном турнире, но это бы-
ло только начало на пути к
медалям.

В полуфинале ребята в
двух партиях уверенно по-
бедили прошлогодних се-
ребряных призеров — коман-
ду профсоюза угольщиков,
и теперь им предстояло
провести решающую встре-
чу с командой металлургов,
укомплектованную игрока-
ми известного запорожско-

го спортивного клуба «Запо-
рожсталь».

Игра стала украшением
всей Спартакиады и ее смело
можно назвать «драматичным
спортивным триллером». В
дебюте поединка у наших
ребят ничего не получается:
проигрывали — 0:8, 8:14, за-
тем сравняли счет — 17:17 и
довели первый сет до победы
— 21:18. Какие молодцы!

(Окончание на 4-й стр.)

Атомщики достойны похвалы!
Более трехсот спортсменов, представляющих коман-

ды одиннадцати отраслевых профсоюзных объединений
страны — атомщики, металлурги, горняки, угольщики,
железнодорожники, энергетики, химики, авиастроители,
текстильщики, машиностроители, на спортивных пло-
щадках уютной черноморской базы отдыха «Парадиз», в
поселке Коблево, на Николаевщине, разыграли награды
традиционной Всеукраинской спартакиады трудящихся.

ВЕЛОПРОБІГ, ПРИСВЯЧЕНИЙ
20-РІЧЧЮ ДП НАЕК «ЕНЕРГОАТОМА»

Велопробіг під такою назвою успішно завершився
18 вересня у м. Славутич Київської області. Він був при-
свячений 20-й річниці створення ДП НАЕК «Енерго-
атом». Команда українських атомників у складі тридця-
ти двох представників чотирьох АЕС країни та Дирекцій
Компанії проїхала на велосипедах майже 780 км.

Наймасштабніша велопригода цієї осені стартувала 12
вересня у місті-супутнику Рівненської АЕС Вараш. Це було
справжнє випробування незламного духу атомників, серед
яких одиниці — професійні спортсмени. Протягом 8 днів
учасники заходу відкривали для себе незвідану природу,
проїжджали повз безліч цікавих пам’яток та мальовничих
місць Рівненської, Хмельницької, Житомирської, Черні-
гівської та Київської областей. Найдовший відрізок на мар-
шруті, який група подолала за день, — Базальтове-
Нетішин, відстань — 146 кілометрів. За весь час подорожі
проведено десятки зустрічей з жителями населених пунк-
тів, завдяки чому вдалося поширити думку, що незалеж-
ність України починається в серцях українців і базується на
енергетичній та економічній незалежності держави.

Велоколона фінішувала у м. Славутич під оплески учас-
ників урочистої програми. Віталій Шикун, директор відок-
ремленого підрозділу Компанії «Атомремонтсервіс», та
Олексій Лич, голова первинної профспілкової організації
ДП НАЕК «Енергоатом», привітали всіх членів команди з
успішним фінішем, подякували за підтримку ініціативи
Компанії і побажали усім нових перемог. Кожен учасник
велопробігу, окрім маси позитивних емоцій, отримав гра-
моту на пам`ять про незабутню велоподорож.

(Детальніша інформація буде)

«З Україною в серці»

Серед важливих питань,
внесених на розгляд черго-
вого засідання Президії ЦК
профспілки, що відбулося
21 вересня 2016 року у м.
Київ, треба завважити про їх
спрямованість на поточну
діяльність і найближчу пер-
спективу.

Загалом порядок ден-
ний засідання, яке вів Голова
Атомпрофспілки України Ва-
лерій Матов, містив 12 пунк-
тів з «Різне».

Розпочавши розмову з
розгляду інформації Голови
профспілки, учасники засі-
дання Президії ЦК, у яко-

му взяли участь працівники
апарату Атомпрофспілки,
ухвалили рішення про скли-
кання VIII Пленуму Цент-
рального комітету проф-
спілки 25 листопада у м.
Київ. Визначено провідну
тематику пленарного засі-
дання: «Соціальний захист
працівників атомної енер-
гетики та промисловості
України при проведенні ре-
форм у паливно-енергетич-
ному комплексі України».

Розглянувши інформа-
цію про підбиття підсум-
ків виконання галузевих
угод, що укладені Атом-
профспілкою, за перше
півріччя 2016 року, Пре-
зидія Центрального коміте-
ту постановила цю інфор-
мацію взяти до уваги.
Також було зазначено, що
основними проблемними
питаннями щодо виконан-
ня умов галузевих угод у
2016 році є: відсутність
належного фінансування та
несвоєчасне надходження
коштів на підприємства, які
фінансуються за рахунок
Держбюджету України, а
також несвоєчасні та не в
повному обсязі розрахун-
ки за поставлену продукцію;
(Закінчення на 2-й стор.)

Орієнтири поточної і перспективної діяльності
l 25 ЛИСТОПАДА 2016 РОКУ У М. КИЇВ ВІДБУДЕТЬСЯ VIII ПЛЕНУМ ЦК ПРОФСПІЛКИ l ПРО

НЕОБХІДНІСТЬ ВНЕСЕННЯ ЗМІНИ ДО ПОСТАНОВИ КАБІНЕТУ МІНІСТРІВ УКРАЇНИ ВІД 3 ЖОВТНЯ
2012 РОКУ №899, ЩО УМОЖЛИВИЛА Б ФІНАНСУВАТИ ЗАХОДИ З ОХОРОНИ ПРАЦІ ДЕРЖАВНИМ
ПІДПРИЄМСТВАМ СИСТЕМНО ВПРОДОВЖ РОКУ l У ЛЮТОМУ 2017 РОКУ БУДЕ СКЛИКАНО VI З’ЇЗД
ОРГАНІЗАЦІЇ МОЛОДІ АТОМПРОФСПІЛКИ
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ІНТЕРЕСИ ЛЮДИНИ ПРАЦІ — НАД УСЕ!

В «Атомнику України» (№37 от 15 сентября) были
опубликованы комментарии заместителя Председа-
теля Атомпрофсоюза Украины Павла ПРУДНИКОВА,
заведующей отделом коллективно-договорной и пра-
вовой работы Надежды КРУЧИНСКОЙ и заместителя
заведующей этим отделом Александры КРАВЧУК о
последствиях для работников атомной отрасли пра-
вительственной «оптимизации» льгот по Спискам №1
и №2.

Тогда же разговор специалистов Атомпрофсоюза по
поводу льготных пенсий работникам отрасли начал
развиваться и в довольно неожиданном ключе — будут
ли в перспективе вообще такие пенсии?

«Многие молодые люди сейчас
думают и говорят по-другому: зачем
мне ваша льготная пенсия? Я хочу
здоровым и счастливым дожить до
глубокой старости, а не в 50 лет уйти
на досрочный заслуженный отдых,
подорвав свое здоровье, — говорит
Павел ПРУДНИКОВ. — Поищу я
лучше работу офисную, пусть и не
столь оплачиваемую, зато не вред-
ную. Поэтому у работодателей воз-
никает определенная проблема: на
«вредных» рабочих местах у него остаются, как правило,
люди или дорабатывающие стаж или же те, кому позарез
нужны деньги, либо те, кто уже ничего не хочет менять. Мало
найдется тех, кому наплевать на свое здоровье.
Работодателям (например, в металлургической отрасли)
уже сейчас нечем привлекать людей на работы с вредными
и особо вредными условиями труда. 

На частных предприятиях как-то пытаются решить эту
проблему. За счет средств предприятия устанавливают
через коллективный договор виды работ, профессии,
должности, дающие право на льготную пенсию (даже
если эти позиции отсутствуют в новых Списках), сокра-
щенное рабочее время, повышенную оплату труда. А
попробуйте ее решить на тех предприятиях, которые
финансируются из бюджета. На предприятиях зоны
отчуждения, например. Повышенная оплата труда? А кто
же вам разрешит устанавливать ее за бюджетные день-
ги? Или на госпредприятиях попробуйте, которые тари-
фом «поджаты» и которым финансовый план утверждают
каждый год.

Что такое льготный выход на пенсию, по идее? Нам отве-
чают, что это компенсация за утраченное здоровье. А она
адекватна, эта компенсация? Давайте об этом подумаем,

ведь на пенсии в наших реалиях человек загоняется в еще
более тяжелое положение.

В этом вопросе, считаю, нужна дискуссия на уровне спе-
циалистов — и медиков, и социологов, и психологов, и про-
изводственников. Какова должна быть адекватная компен-
сация за то, что человек теряет здоровье и к 50-ти годам,
мягко говоря, неважно себя чувствует? Будет ли это удли-
ненный отпуск, дней на 15, а не 6-7, как сейчас, обязатель-
ное санаторно-курортное лечение за счет работодателя?
Дорогая пожизненная медицинская страховка или очень
сильно повышенная зарплата? Сокращенное рабочее
время: например, 6 часов, а не 8 (без потери в оплате
труда)? Возможно, да. Досрочный выход на пенсию? Может
быть, но в дополнение к вышеперечисленному. Но по этим
вопросам, подчеркиваю, должна быть дискуссия».

«Не мешало бы эту проблему,
действительно, рассмотреть в гло-
бальном масштабе, — соглашается
Надежда КРУЧИНСКАЯ. — Этих
вредных рабочих мест может не быть
вообще, если обеспечивать на пред-
приятиях соответствующие техниче-
ские, технологические мероприятия,
ведь весь мир идет вперед в этом
направлении, а мы работаем часто на
устаревшем оборудовании, с вред-
ными выбросами. За рубежом уро-
вень организации производства совершенно другой. Если
есть какие-то вредные факторы на производстве, то благо-
даря автоматизации, роботизации, другим технологичес-
ким моментам они сводят время выполнения такой про-
изводственной операции до минимума».

«Вот сейчас есть интересные инициативы по поводу соз-
дания электронной карты рабочего места, которая была бы
у любого работника предприятия в доступе он-лайн и где,
помимо самих условий труда были бы расписаны во време-
ни запланированные мероприятия, которые будут миними-
зировать все эти негативные, вредные условия. Это та же
автоматизация рабочего процесса, дополнительная венти-
ляция помещений, соответствующие СИЗы, настоящее
лечебно-профилактическое питание, современные анти-
протекторы вместо молока и прочее», — развивает тему
разговора заместитель Председателя Атомпрофсоюза.
Говорил и об европейском опыте, где практически не оста-
лось вредных условий труда. А если они и есть там, то чело-
веку компенсируют утраченное здоровья таким социальным
и финансовым пакетом, что нам и не снилось. Потому что
человек — самое главное богатство любой страны!

«Специалисты Минсоцполитики
Украины, Гоструда спрашивают, поче-
му мы так держимся за Списки №1
и №2, приводя в пример европейс-
кие страны, у которых нет льготного
пенсионного обеспечения. Но поче-
му же тогда они не сравнивают уро-
вень заработной платы? — задает
закономерный вопрос Александра
КРАВЧУК. — У нас многие государст-
венные предприятия не могут себе
позволить закупить для работников
даже средства индивидуальной защи-
ты в полном объеме, чтобы сгладить процесс влияния вред-
ных факторов на производстве. Некоторые работники их за
свой счет покупают. Я не говорю уже об устаревшем обору-
довании, автоматизации производственного процесса. У
нас ведь никто не проводил анализ со специалистами из
министерств, в каком состоянии находится это оборудова-
ние, какого года выпуска и соответствует ли оно современ-
ным условиям. А у работодателя зачастую просто нет
средств, чтобы обновить, усовершенствовать его». 

Павел ПРУДНИКОВ: «Мы сегодня не зря говорим об
опыте западных стран. Есть и у них на определенных пред-
приятиях списки профессий, по которым работнику позво-
лено выходить на пенсию не в 65 лет, а в 63. Ну и что здесь
такого, скажете, на два года раньше. Но надо учитывать,
что в той же Германии или Франции человек, работающий
на предприятии, где невозможно внедрить автоматиза-
цию, робототехнику, и он, все-таки, вынужден находиться
во вредных условиях, срабатывают три фактора. Первый,
сокращается рабочее время, и работник обеспечивается
всеми самыми современными СИЗами, включая медика-
ментозные. Второй, очень существенно увеличивается
оплата его труда, предоставляется дополнительный
отпуск с серьезными оздоровительными выплатами.
Третий, обязательна медицинская страховка за счет рабо-
тодателя. Тогда человек знает за что он работает! А ранняя
пенсия — это не компенсирующий фактор, к сожалению.
Нам надо думать в этом направлении, это дело будущего.
Вектор развития таков, что наше правительство от
Списков вообще будет уходить.

Поэтому наша задача вместе с работодателями
через переговорный процесс, через колдоговор приду-
мать и реализовать современную систему социально-
экономических бонусов, по-настоящему компенсирую-
щих утраченное здоровье. И работать над этим нужно
начинать уже сегодня».

Здоровым и счастливым дожить до глубокой старости,
или Будущее льготных пенсий

(Закінчення.
Початок на 1-й стор.)

виникнення на підприємст-
вах заборгованості із за-
робітної плати; порушення
домовленостей з питань
охорони праці в частині ви-
конання комплексних захо-
дів з охорони праці, а також
забезпечення працівників
спецодягом, спецвзуттям,
іншими засобами індивіду-
ального захисту; виконання
в неповному обсязі домов-
леностей із соціально-еко-
номічного напряму щодо
виплати премій та матері-
альної допомоги працівни-
кам, організації оздоровлен-
ня працівників та членів їхніх
сімей; порушення умов галу-
зевих угод та Закону України
«Про професійні спілки, їх
права та гарантії діяльності»
в частині відрахувань коштів
на культурно-масову, фіз-
культурну і оздоровчу робо-
ту, а також порушення прин-
ципів соціального партнерст-
ва. Голові Атомпрофспілки
доручено звернутися до мі-
ністра енергетики та вугіль-
ної промисловості України з
пропозицією про внесення
зміни до постанови Кабінету
Міністрів України від 3 жовт-
ня 2012 року №899 «Про
порядок здійснення витрат
суб’єктами державного сек-
тору економіки у разі незат-
вердження (непогодження)
річних фінансових планів у
встановленому порядку», яка
дала б змогу підприємствам
фінансувати заходи з охоро-
ни праці протягом року і за-
безпечити цим ритмічність їх
виконання. Робочим комі-
сіям з укладення галузевих
угод при укладанні або пере-
гляді угод спрямувати зусил-
ля на недопущення погір-
шення їх умов.

У зв’язку з проведенням
звітів і виборів в Атомпроф-
спілці, Президія ЦК проф-
спілки вирішила: провести у
жовтні 2016 року — січні

2017-го на конференціях
(загальних зборах) органі-
зацій молоді первинних та
об’єднаних організацій проф-
спілки: звіти рад організацій
молоді ППО, ООП; вибори
голів, членів рад організацій
молоді ППО, ООП; вибори
делегатів на конференцію
Ради молоді ППО ДП НАЕК
«Енергоатом» (для організа-
ції молоді ППО, які входять
до структури Ради молоді
ППО ДП НАЕК «Енерго-
атом»); вибори делегатів на
VІ з’їзд Організації молоді
Атомпрофспілки за нормою
представництва один деле-
гат з’їзду від кожних 250
членів організацій молоді
ППО, ООП; делегувати своїх
представників до складу
Центральної ради Організа-
ції молоді Атомпрофспілки
за  нормою представництва,
яка визначена п.3.3.2. «По-
ложення про організацію
молоді Атомпрофспілки»;
обговорення проекту «Про-
грами дій та розвитку Ор-
ганізації молоді Атомпроф-
спілки на 2017–2022 роки»,
схваленого учасниками XІІІ
Форуму Організації молоді
Атомпрофспілки. Згідно з
постановою Президії ЦК у
лютому 2017 року буде про-
ведено звітно-виборну кон-
ференцію Ради молоді ППО
ДП НАЕК «Енергоатом» та
скликано VІ з’їзд Організації
молоді Атомпрофспілки.

Заслухавши інформацію
профлідера Хмельницької
АЕС, голови ЦФСК «Атом
України» Михайла Гука про
результати участі збірної
команди колективів фізкуль-
тури Атомпрофспілки у Все-
українській міжгалузевій
спартакіаді трудящих про-
мислової сфери та транс-
порту, що відбулася 8–11
вересня 2016 року в смт
Коблеве, Президія ЦК проф-
спілки схвалила виступ збір-
ної команди ЦФСК «Атом
України» як успішний. Ви-

рішено матеріально заохо-
тити переможців, призерів
у змаганнях Спартакіади і
тренерів команд та пере-
дати спортивну форму чле-
нам збірної команди для її
використання на навчаль-
но-тренувальних заняттях
(докладна інформація про
перебіг і підсумки участі
збірної команди ЦФСК «Атом
України» у змаганнях Спар-
такіади вміщена у цьому
номері «АУ». — Прим. ред.).
Розгляд цього питання, до
речі, завершився урочистим
моментом: голова ЦФСК
«Атом України» вручив Голові
Атомпрофспілки Диплом і
Кубок за І місце, яке виборо-
ла команда Атомпрофспілки
у спартакіадних змаганнях з
волейболу.

На засіданні Президії
розглянуто й затвердже-
но «Інструкцію з діловодст-
ва Центрального комітету
Атомпрофспілки». Також чле-
ни Президії заслухали де-

тальну і кваліфіковану інфор-
мацію заступника завідувач-
ки відділу колективно-дого-
вірної та правової роботи
Атомпрофспілки Олександ-
ри Кравчук про проведену
роботу профспілки та напра-
цювання напрямів подаль-
шої її діяльності по захисту
трудових, соціально-еконо-
мічних прав та інтересів пра-
цівників у контексті змін
(нової редакції) Списків №1 і
№2 (інформація на цю тему
— в «АУ» №37, 39, 2016 рік).

Обговорено й ухвале-
но подання профлідерів
окремих організаційних ла-
нок про надання матері-
альної допомоги окремим
членам профспілки на
проведення складних і до-
роговартісних операцій та
заохочення з нагоди юві-
лейних днів народження.

З усіх розглянутих пи-
тань на засіданні Президії ЦК
профспілки прийнято відпо-
відні рішення.

У ПРЕЗИДІЇ ЦК АТОМПРОФСПІЛКИ УКРАЇНИ

Орієнтири поточної і перспективної діяльності

l Верховная Рада 22 сентября приняла проект закона
о Национальной комиссии, осуществляющей государст-
венное регулирование в сфере энергетики и коммуналь-
ных услуг (НКРЭКУ).

После подписания закона Президентом Петром Поро-
шенко НКРЭКУ будет считаться независимым регулято-
ром энергетического рынка и получит большее финанси-
рование.

На принятии этого закона настаивали не только игро-
ки рынка, но и западные доноры. В частности, принятие
закона об энергетическом регуляторе было условием
предоставления Украине второго транша макрофинансо-
вой помощи от Европейского Союза в размере 600 млн
евро.

Приняв закон, Украина выполняет взятые на себя
обязательства перед Европейским энергетическим
сообществом.

Что такое НКРЭКУ?
Национальная комиссия, осуществляющая государст-

венное регулирование в сфере энергетики и коммуналь-
ных услуг. Она состоит из 7 членов, один из которых — ее
руководитель.

Главной функцией комиссии является установление тари-
фов на электроэнергию, газ и отопление для населения, биз-
неса и промышленных предприятий. Фактически от комиссии
зависит, сколько население и бизнес платят за энергоресурсы
и коммунальные услуги.

НКРЭКУ контролирует доходы энергетического сектора и
коммунальных услуг. Именно от ее решений зависит, какой
будет выручка компании ДТЭК Рината Ахметова, государст-
венной компании «Энергоатом» или газораспределяющих
компаний Дмитрия Фирташа.

l Верховная Рада ратифицировала соглашение
между Европейским сообществом по атомной энер-
гии и правительством Украины о научном и техноло-
гическом сотрудничестве и ассоциированном уча-
стии Украины в программе научных исследований и
обучения Евратом (2014–2018).

Соответствующее решение о ратификации соглашения
поддержали 255 народных депутатов.

Как сообщалось, в июне текущего года министр иност-
ранных дел Украины Павел Климкин и европейский
комиссар по вопросам исследований, науки и инноваций
Карлос Моедаш подписали это соглашение, которое
открывает пути для участия украинских научных учрежде-
ний в перспективных проектах сферы ядерной энергети-
ки, что будет содействовать имплементации государст-
вом стандартов ядерной безопасности Евросоюза.

У ВЕРХОВНІЙ РАДІ УКРАЇНИ

l Подземные толчки, зарегистрированные в
Украине ночью 24 сентября, не отразились на рабо-
те атомных электростанций в стране.

Об этом сообщила пресс-служба Государственной
инспекции ядерного регулирования.

По ее данным, нарушений эксплуатационных границ
на энергоблоках отечественных АЭС нет. Радиационный
фон на площадках АЭС Украины не изменился и соответ-
ствует значениям природного фона. Системы физиче-
ской защиты АЭС Украины работают в штатном режиме.

Напомним, в ночь на субботу в Румынии произошло
землетрясение магнитудой 5,5 балла.

ПОВІДОМЛЯЄ ДІЯР УКРАЇНИ
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26 ВЕРЕСНЯ 1977 РОКУ — ДЕНЬ НАРОДЖЕННЯ
АТОМНОЇ ЕНЕРГЕТИКИ УКРАЇНИ

l В связи с нападками на бывшего президента
Бразилии Лулу да Силву, который столкнулся с
несправедливым судебным преследованием, между-
народное профсоюзное движение собирается вместе,
чтобы выразить протест против ложных обвинений.

«Для рабочих всего мира Лула — герой, а для кон-
сервативных сил, желающих повернуть социальные
реформы вспять, — знаковая мишень. Мы не можем
позволить совершать нападки на него, мы поддержи-
ваем Лулу», — говорит генеральный секретарь Гло-
бального союза IndustriALL Юрки Райна.

l До 2-го съезда Глобального союза IndustriALL
осталось несколько дней. IndustriALL с нетерпением
ждет возможности поприветствовать порядка 1400
профсоюзных лидеров из более 100 стран мира, ко-
торые соберутся в Рио-де-Жанейро, Бразилия, 4-7
октября.

l Профсоюз NUMSA завершил переговоры с
автопроизводителями, добившись 35-процентного
повышения заработной платы, которое будет про-
исходить поэтапно в течение трех лет.

l Членская организация Глобального союза
IndustriALL начала коллективный трудовой спор с про-
изводителем удобрений «Азот» в Грузии. Руководство
компании избегает встреч и переговоров с представи-
телями профсоюза.

ГЛОБАЛЬНИЙ СОЮЗ INDUSTRIALL ІНФОРМУЄ

Нетішин прославлений у
державі та за її межами таки-
ми видатними атлетами, як
Г. Пундик, О. Жовнір, О. Ко-
мащук, І. Васильчук, Д. Ба-
бійчук, Ю. Пилипчук, Р. За-
дворний, О. Торчук, Олена та
Оксана Дмитруки, Д. Бойко,
Д. Недашковська, А. Бухтій-
чук… У лавах вихователів
чемпіонів є заслужені трене-
ри України. Маємо здобутки
у таких видах спорту, як ган-
дбол, волейбол, кікбоксинг,
настільний теніс, баскетбол,
футбол, і зовсім екзотичних
видах — радіопеленгація та
скелелазіння.

Привітати когорту кра-
щих прийшли друзі і зна-
йомі, шанувальники спорту,
міська влада, представники
найбільшого підприємства
міста і краю — ХАЕС. Заступ-
ник міського голови Ольга
Бобіна вручила спортсме-
нам, тренерам та кращим
фахівцям галузі фізичної
культури і спорту. Подяки та
премії нетішинського місь-
кого голови у сфері фізичної
культури та спорту отрима-
ли Аліна Комащук, Вікторія
Ткачук, Олег і Ольга Штур-
бабіни, Віталій Цисарук та
Олександр Краснов.

Премії міського голови
«За вагомий внесок у розбу-
дову фізкультурно-спортив-
ного руху у місті Нетішині»
отримали майже півтора
десятка спортсменів.

Хмельницька АЕС є фун-
датором спортивного руху в

місті. Саме на утриманні
станції перебувають головні
спортивні споруди міста —
плавальний басейн, стадіон
«Енергетик», спортивна аре-
на, різноманітні майданчики
для гри у волейбол, великий
теніс, футбол тощо. Проф-
спілкова організація ХАЕС
має на балансі комплексну
спортивну школу, що є куз-
нею видатних спортсменів,
готує гідну зміну здорових,
загартованих людей, які зго-
дом поповнять трудовий
колектив станції.

Місія відзначити кращих
фізкультурників станції, інст-
рукторів зі спорту, активістів
фізкультурного руху була
покладена на заступника
голови ППО ХАЕС Віталія
Пятковського. Він висловив
слова подяки на адресу
керівництва станції за під-
тримку фізкультурних тради-
цій, можливість проводити
внутрістанційну Спартакіа-
ду за десятьма спортивни-
ми напрямами. Грамоти та
подяки були вручені пред-
ставникам турбінного цеху,
енергоремонтного підрозді-
лу, електроцеху, навчально-
тренувального центру та
багатьом іншим.

Вітали присутніх на уро-
чистостях піснями та танця-
ми учасники художніх колек-
тивів Палацу культури.

…Здоров’я — це свято,
яке завжди з тобою! Успіхів
вам, фізкультурники!

Віктор ГУСАРОВ

Здоров’я — це свято, яке завжди з тобою!

Інформація за темою
У Палаці культури міста Нетішина відбулися уро-

чистості з нагоди Дня фізичної культури і спорту. Це
дійство збирає разом людей, що формують здоровий
спосіб життя працівників підприємств та установ, які є
славою і гордістю міста — тренерів, фізкультурників,
спортсменів та спортивних функціонерів.

У змаганнях різного рів-
ня працівники атомної стан-
ції серед лідерів у таких
видах спорту, як гандбол,
волейбол, футзал, настіль-
ний теніс. Понад десять
видів змагань визначають
кращий колектив фізкуль-
турників станції у Спартакіаді
ХАЕС, яка є цементуючим
ядром багатьох спортивних
досягнень, що їх демон-
струють атомники. Ми мо-
жемо сміливо казати, що
основу збірних Енергоком-
панії у таких видах, як волей-
бол і гандбол, складають
гравці Хмельницької АЕС.
Приміром, за підсумками
попереднього спортивного
циклу команда гандболістів
(тренер О. Каспаров) стала
переможцем чемпіонату Ук-
раїни у вищій лізі й цьогоріч
виступатиме у суперлізі! Ви-
сокі досягнення має колек-
тив волейболістів станції, які
також здобули срібні медалі
серед команд вищої ліги
(тренер С. Харченко).

Уміло організовує робо-
ту Спорткомплексу заслуже-
ний працівник фізичної куль-
тури і спорту, директор СК
«Енергетик» С. Балаян. У
структурі Спорткомплексу
комплексна дитячо-юнацька
спортивна школа, яка має
гучну і заслужену славу не
лише у місті, а й за ме-
жами області. У цьому ко-
лективі працюють чотири за-
служені тренери України: О.
Штурбабіна та В. Цисарук
(фехтування), Г. Горохов
(самбо), В. Моцюк (футбол).
Претендентом на звання
заслуженого тренера є О.
Краснов, чия вихованка Вік-
торія Ткачук вдало дебюту-
вала на Олімпійських іграх в
Ріо де Жанейро. Загалом у
школі понад 20 тренерів-
викладачів з високою ква-
ліфікацією, які опікуються
такими видами, як бокс, бо-
ротьба самбо, дзюдо, во-
лейбол, гандбол, легка ат-
летика, плавання, кікбок-
синг, фехтування і футбол.
Навіть у таких специфічних
видах спорту, як універсаль-
ний бій маємо вихованців
КДЮСШ ППО Хмельницької
АЕС. На чемпіонаті Європи,
що завершився в Іллічівську,
кандидат у майстри спорту з
боротьби самбо Ігор Ющук
став срібним призером.

Тридцять років тому під
крилом станції розпочала
свій шлях станційна КДЮСШ.
Надзвичайно важливо, що
вона до сьогодні перебуває
під опікою профспілок стан-
ції і готує майбутніх здорових
працівників компанії. Примі-
ром, названий вище І. Ющук

вступив до Одеського по-
літеху і планує пов’язати
свою долю з атомною енер-
гетикою.

У КДЮСШ тренуються,
здобувають фахові ази різ-
них видів спорту майже
тисяча юних нетішинців. Ми-
нулого року підготовлено
два майстри спорту, 16 кан-
дидатів у майстри спорту
України, двадцять першо-
розрядників. 12 спортсменів
входило до складу націо-
нальних команд України.

Зауважу, що у стінах на-
шої КДЮСШ підготовлено
11 заслужених майстрів
спорту з 12 по Енергоком-
панії, виховано двох олім-
пійських чемпіонів (Г. Пун-
дик та О. Жовнір), призерку
Олімпіади в Ріо А. Комащук,
півфіналістку цього найпре-
стижнішого форуму легко-
атлетку В. Ткачук. Ще двоє
спортсменів Нетішина бра-
ли участь у попередніх олім-
піадах.

Чемпіон світу, перемо-
жець Всесвітніх ігор єдино-
борств І. Васильчук також
вихованець КДЮСШ. Нині
він тренує молодь. Славу
серед самбістів мають не-
одноразові призери та пе-
реможці чемпіонатів світу
і Європи Д. Бабійчук, Р. За-
дворний, Ю. Пилипчук.

Наші вихованці є у складі
найтитулованішої футболь-
ної команди «Динамо» (Київ)
(В. Федорчук). Перемоги на
турнірах світового рівня здо-
бували пауерліфтингери і
боксери. Маємо гарну ко-
горту плавців, легкоатлетів.

Самостійно, але плідно
працює на теренах міста
клуб єдиноборств «Пуль-
сар», створений працівни-
ком станції М. Ковальчуком.

Хмельницька АЕС за-
твердила унікальний знак
для тих, хто присвячує себе
пропаганді здорового спо-
собу життя — «Лицар спор-
ту». У нас велика когорта
таких лицарів, і ми сподіває-
мось, що їх ставатиме деда-
лі більше.

Фізичну культуру і спорт
на нашій АЕС підтримує,
насамперед генеральний
директор М. Панащенко,
вкладають душу у цю спра-
ву В. Кравчук, Г. Бабаєва,
В. Карпюк, Л. Коробчук, Ю.
Тюпкін, С. Харченко, В. Ма-
зуров, О. Каспаров та багато
інших. Ми вдячні міській вла-
ді, усім, хто присвячує фіз-
культурі власний час, душев-
ні сили і фінанси.

Михайло ГУК,
голова ППО Хмельницької

АЕС, голова ЦФСК
«Атом України»

Адміністрація Хмельницької АЕС разом з профспіл-
ковим комітетом усіляко сприяють поширенню здоро-
вого способу життя серед працівників станції, членів
їхніх сімей. Цехом здоров’я вважається спорткомплекс
ХАЕС «Енергетик», що має відповідну базу — палац
спорту, плавальний басейн, стадіон, тренувальні май-
данчики. Спортивну базу має й навчально-тренуваль-
ний центр станції.

Но есть альтернатива,
которая нивелирует нега-
тив выхода на пенсию.
Тогда тех, кто продолжает
работать, кто поддержива-
ет активный образ жизни,
называют не пенсионера-
ми и людьми преклонного
возраста, а ветеранами!

Не зря говорят, что
самый крепкий плен — это
плен стереотипов. Помню,
как с падением железного,
а скорее информационно-
го занавеса, жители быв-
шего СССР с нескрывае-
мым удивлением узнавали
о беззаботной жизни пен-
сионеров на Западе. Для
меня лично стало откро-
вением общение с анг-
личанином, Петром Мас-
лием, который в начале
90-х несколько раз при-
езжал в Украину. В городе
Александрии мы записали
несколько телепрограмм
для местного телеканала
«НТА», в которых англий-
ский пенсионер рассказы-
вал о жизни в Англии, о
своих впечатлениях от Ук-
раины. Помню, как он сок-
рушался по поводу бедст-
венного положения укра-
инских пенсионеров; помню
и его слова, о том, что он
начал настоящую жизнь
только после выхода на
пенсию, которая дает ему
возможность путешество-
вать и заниматься люби-
мым делом.

Большинство наших пен-
сионеров вынуждены зани-
маться решением проблем
совсем другого порядка,
нам бы, как говориться,
просто выжить, день про-
стоять, да ночь продер-
жаться. И все же, с нас-
туплением пенсионного
возраста жизнь продол-
жается. Об этом мы решили
поговорить с председа-
телем организации вете-
ранов Ингульской шахты
Борисом Федоровичем Шу-
михиным, который 5 ав-
густа этого года отметил
60-летний юбилей.

— Лично для меня этот
рубеж прошел без ослож-
нений, психологически для
меня ничего не измени-
лось, может быть, потому
что по состоянию здо-
ровья я уже давно на пен-
сии, а последние шесть
лет возглавляю ветеран-
скую организацию шахты.
Поверьте, скучать здесь
не приходится. Хотя для
многих достижение пен-
сионного возраста стает
действительно проблемой.
Может быть, необходима и
помощь психологов, но у
нас это не принято.

Многих просто унижа-
ет новый статус, который
когда-то придумали чинов-
ники — «человек пожило-
го возраста». Кстати, в ук-
раинской интерпретации
звучит тоже не очень —
«людина похилого віку»
хотя есть более достойный
вариант — «поважний вік».
Мне лично больше подхо-
дит звание «ветеран». Это,
как говорится, звучит гор-
до. Статус ветерана указы-
вает и на активную пози-
цию, и на возраст, и просто
на принадлежность к сооб-
ществу, в даном случае на
принадлежность к шахте-
рам, работникам Ингульс-
кой шахты. Меня самого,
по состоянию здоровья,
врачи вывели из шахты
достаточно рано. Считаю,
что тогда они поступили со
мной очень строго, еще
можно было работать и
находиться в коллективе,
но вышло так, а не иначе.

Зато я очень понимаю тех
ветеранов, которые могут
и хотят продолжить свою
трудовую биографию. И
таких людей надо поддер-
живать, ведь они работа-
ют не только для себя, но
и для коллектива, пере-
дают свой богатый опыт
молодым.

Важнейшим вопросом
для ветеранов является
возможность коммуника-
ции, связи с коллективом
шахты, коллегами и друзь-
ями. Для этого и существу-
ет ветеранская организа-
ция. Знаю, что на этот счет
есть разные мнения, но
надо видеть, как к нам
тянутся люди. Знаете, я
понял, что моя должность
не столько чиновничья,
сколько человеческая. Здесь
надо любить людей, ведь
все они разные, со своими
проблемами и характера-
ми. Пообщаемся по-чело-
вечески, и человек при-
ходит снова. Это очень
важно, когда человеку есть
куда прийти и встретиться
с друзьями и коллегами. 

Нам надо быть в курсе
политики, пенсионного за-
конодательства да и вооб-
ще надо быть готовым к
любым темам. При этом
наша организация не по-
литизирована, как это час-
то бывает, хотя у нас есть
люди со своими убежде-
ниями. Это скорее клуб по
интересам. Мы только в
этом году побывали в семи
экскурсионных поездках
по Украине, а еще про-
водим массу культурных
мероприятий в Кропив-
ницком. Поэтому наша ор-
ганизация считается едва
ли не лучшей из 72 зареги-
стрированных в городе.
Огромное спасибо дирек-
тору шахты Равилю Аг-
лиулину и руководству
ВостГОКа, профсоюзной
организации комбината и
ее председателю Борису
Филиппову за понимание
и поддержку нашей вете-
ранской организации, в
том числе и финансовую,
но моя должность, все-та-
ки, скорее общественная,
а сил, времени, да и лич-
ных средств забирает очень
много. Жена по этому по-
воду может рассказать
больше (смеется). А если
серьезно, то надо бы долж-
ность председателя вете-
ранской организации как-то
провести через Коллектив-
ный договор. Кстати, стар-
шее поколение ветранов
волнует и вопрос социаль-
ной справедливости при
назначении горняцких пен-
сий, ведь это именно они
достигали таких произ-
водственных показателей,
которые сегодня кажутся
фантастикой, а на пенсии
это почему-то не отража-
ется, скорее наоборот. За-
дачка, как говорится, и для
профсоюзов, и для прави-
тельства.

Повторюсь, что наша
ветеранская организация
занимает в жизни чело-
века очень важную нишу.
Здесь люди могут легче
адаптироваться к изме-
нившимся условиям. У нас
есть библиотека, можно
просто провести время, а
еще мы поздравляем на-
ших друзей, устраиваем и
большие посиделки с кон-
цертами к большим праз-
никам, интересуемся по-
ложением дел на родной
шахте, помогаем и под-
держиваем людей в труд-
ную минуту. 

Сергей ПОЛУЛЯХ

1 ЖОВТНЯ — МІЖНАРОДНИЙ ДЕНЬ
ЛЮДЕЙ ПОХИЛОГО ВІКУ

Ветеран — это звучит гордо!
Мы до сих пор считаем достижение солидного воз-

раста какой-то неприятной вехой в жизни каждого
человека, своего рода психологическим барьером, за
которым нас не ждет ничего хорошего. И это не только
ощущение одного человека — очевидно так считает и
общество, где людей, достигших солидного возраста,
называют пожилыми или того хуже — старыми.

Рівно 39 років тому — 26 вересня 1977 року о
20.19 було включено в електричну мережу турбоге-
нератор №2 енергоблока №1 Чорнобильської АЕС.

Так на території України почав виробляти елек-
троенергію перший атомний енергоблок.

Незважаючи на те, що Акт прийняття енергоблока
№1 Чорнобильської АЕС в експлуатацію був підписа-
ний 14 грудня 1977 року, а виведення цього енерго-
блока на проектний рівень потужності відбулося 24
травня 1978 року, саме цей день — 26 вересня небез-
підставно вважається Днем народження атомної
енергетики України.

Вітаємо всіх фахівців, що працюють у галузі атомної
енергетики України, та бажаємо подальшої плідної
праці щодо розвитку та безпечного використання ядер-
ної енергії в мирних цілях.

До речі, до складу зміни, що здійснювала пуск енерго-
блока №1 Чорнобильської АЕС, входили фахівці, які у
подальшому працювали в Держатомрегулювання: Штейн-
берг Микола Олександрович, на той час — старший інже-
нер з управління блоком №1; Крят Анатолій Васильович, на
той час — начальник зміни реакторного цеху.

Державна інспекція
ядерного регулювання України
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ВСЕУКРАЇНСЬКА СПАРТАКІАДА ТРУДЯЩИХ–2016 ПОДЯЧНІ СЛОВА КОЛЕЗІ-ПРОФЕСІОНАЛУ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
Не менее напряженной

была и вторая партия, кото-
рая закончилась победой
наших соперников — 21:19,
счет партий сравнялся. Все
решила короткая партия,
волейболисты ее еще назы-
вают «тай-брейк», а побежда-
ет в ней, как правило, та
команда, у игроков которой
крепче нервы. Так было и в
этот раз, игра шла «очко в
очко», но нервы оказались
все же крепче у атомщиков и
последняя, победная, точка
была за ними — 15:14. Вто-
рой год подряд команда
Атомпрофсоюза — волей-
больный чемпион Спарта-
киады Украины.

Не будем никого выде-
лять из игроков, все ребята
достойны похвалы, а назовем
только состав чемпионской
команды: А. Олендер, А. Ор-
ловский, И. Никитчук, А. Га-
лент, А. Чернюк, И. Маркевич
(все — работники ОП ХАЭС),
В. Кошевой, С. Деревянчук
(оба — ВООП). Готовили ре-
бят к спартакиадному турни-
ру тренеры Харченко С.И.
(Нетешин) и Сологуб А.В.
(Желтые Воды).

Еще одну громкую сенса-
цию на Спартакиаде сотво-
рила Виктория Сафронова.
В наших физкультурных ор-
ганизациях есть несколько
сильных, примерно равных
по мастерству, шахматисток,
но, комплектуя сборную в
этот раз, тренеры останови-
лись на кандидатуре Вик-
тории и не ошиблись.

Начало турнира для Вик-
тории получилось впечатляю-
щим — три победы в трех
партиях. Но затем сказалась
усталость, в четвертом туре
обидное поражение от шах-
матистки, уступающей ей по
мастерству. Все решилось во
второй день — последовало
еще три победы над игрока-
ми, которые входили в группу
лидеров, и в итоге — первое
место. Заметим, что такого

успеха наши женщины доби-
лись впервые за двадцать
лет участия в спартакиадах
Украины.

Виктория работает инст-
руктором-методистом по
шахматам в СК «Энергетик»
Хмельницкой АЭС. Шахма-
тами увлекается с пяти лет, а
ее общий игровой стаж —
более тринадцати лет. Вос-
питывает двух пятилетних
сыновей-близнецов — Вла-
дика и Станислава.

В шаге от пьедестала был
и электрослесарь Запорожс-
кой АЭС — Э. Ковалев, уча-
ствующий в мужском спар-
такиадном турнире. Начал
соревнования Эдик велико-
лепно, набрав в первых пяти
турах максимум очков. А вот
во второй день был настроен
слишком миролюбиво — три
ничьи, 2,5 очка в пяти пар-
тиях. И в итоге — только чет-
вертого место.

По итогам женского и
мужского турниров опреде-
лялось командное первен-
ство. Уступив всего одно очко
железнодорожникам, атом-
щики заняла второе место и
были награждены памятным
кубком.

Очень сильный состав
собрал турнир гиревиков и
приятно, что наши силачи в
этой компании не затеря-
лись, вели борьбу на равных
с фаворитами за личные и
командные награды.

В весовой категории до
80 кг южноукраинец инженер
Н.Морозов, с личным дости-
жением 214 подъемов, усту-
пил всего один балл третьему
призеру. В категории до 90 кг
В. Рудницкий, с результатом
215 подъемов, был третьим, а
в супертяжелом весе сле-
сарь Запорожской АЭС С.
Чулков завоевал бронзовую
медаль, не «дотянул» всего
два балла до серебряной.
Обидно: и время было, и си-
лы были, гиря у атлета сорва-
лась из рук.

Две бронзы, третье ко-
мандное место, завоеванное

впервые в истории спар-
такиад, совсем неплохо для
нашей молодой команды. А
что самое приятное? Все
трое, закончив выступление,
были недовольны своими
занятыми местами и резуль-
татами и уже наметили се-
бе ориентир на будущую
Спартакиаду — прибавить по
15–20 подъемов и в будущем
бороться за золото.

Армрестлинг — этот вид
спорта, который еще назы-
вают «борьбой на руках»,
очень популярен в Энерго-
даре. Восемь лет назад мо-
лодой инженер атомной
станции Олег Демура орга-
низовал секцию, которую
сейчас посещают более пя-
тидесяти юношей и деву-
шек. Дирекция плавательно-
го бассейна выделила место
для занятий, профсоюз при-
обрел стол. Ежегодно в горо-
де проводится два турнира,
участвовать в них приезжают
спортсмены со всего юга
Украины. В секции уже вос-
питано несколько победите-
лей и призеров чемпионатов
страны. 

Серьезных соперников у
энергодарцев на турнирах
атомщиков пока нет и поэто-
му, когда комплектовалась
сборная, предпочтение было

отдано тройке — А. Мамро, И.
Филонов, В. Семенов. Ус-
ловия проведения соревно-
ваний по армрестлингу очень
жестоки: два поражения и
атлет выбывает из борьбы.
Многое здесь зависит от же-
ребьевки, определяющей со-
перников в первых двух
турах. Саша Мамро уже в
первом поединке «попал» на
сильного железнодорожни-
ка, будущего чемпиона, и
проиграл ему. Но затем про-
вел удачно две схватки и в
итоге занял почетное, для
такого состава участников,
четвертое место.

Самый опытный в коман-
де — В. Семенов (собствен-
ный вес 103 кг) успешно
дошел до четвертого тура, в
котором встретился с 160 кг
великаном, участником меж-
дународных турниров — Д.
Головинским и, естественно,
проиграл, но не выбыл из
борьбы за медаль. В схватке
за серебро его соперником
стал еще один известный
украинский богатырь — 149
кг железнодорожник Е. Лы-
саков. Не устоял Володя и в
этом поединке, но в итоге
стал третьим — бронзовая
медаль. Командой наши ре-
бята заняли четвертое мес-
то, уступив одно очко авиа-
торам.

Наши ветераны Юрий
Ермаков и Надежда Коноп-
лянская в шашечных турни-
рах с участием гроссмейс-
теров и ведущих мастеров
спорта Украины заняли высо-
кие четвертые места, что сле-
дует считать хорошим ре-
зультатом.

Многие годы нашим «сла-
бым» спартакиадным звеном
остается настольный теннис.
Есть неплохие игроки и мас-
совость на высоте, но конку-
ренцию ведущим командам
составить не можем. Ждали
нас разочарования и в Коб-
лево, хотя южноукраинская
пара — Олег Значко-Ирина
Ихтяр — серьезно готовилась
к турниру и очень старалась,
но выше седьмого места в
турнирной таблице им под-
няться не удалось.

Остались в этот раз без
спартакиадных наград на-
ши футзалисты. Проиграв в
предварительном турнире
будущим чемпионам и се-
ребряным призерам, коман-
дам Укрэлектропрофсоюза и
Текстильлегпрома, энерго-
дарские ребята не смогли
пробиться в финальный тур-
нир и были только пятыми в
своей подгруппе.

По итогам соревнований
сборная Атомпрофсоюза за-
воевала 2 золотые и 3 брон-
зовые медали, а также на-
граждена тремя кубками за
призовые места в командных
соревнованиях.

Николай МЕРКУШЕВ

Атомщики достойны похвалы!

Сборная команда Атомпрофсоюза

Команда ЗАЭС по армспорту. В центре — бронзовый

призер Владимир СЕМЕНОВ

Сборная команда шахматистов — серебряный

призер Спартакиады: Вика САФРОНОВА (ХАЭС)

и Эдуард КОВАЛЕВ (ЗАЭС)

Награждение команды Атомпрофсоюза по волейболу — чемпио-

на Спартакиады

Команда гиревиков, занявшая

третье место

Каждый человек дол-
жен найти свое люби-
мое дело, ну, например,
как своего любимого
человека. Ведь работа
занимает большую часть
нашей жизни, и един-
ственный способ полу-
чать от нее настоящее
удовлетворение — это
делать ее качественно.
Мы знакомы с челове-
ком, которому в жизни
удалось это сделать.
Мой очерк ему и посвя-
щен. Речь о Николае
Арсентьевиче Мерку-
шеве — специалисте по
спортивно-массовой
работе ЦК Атомпроф-
союза Украины, внеш-
татном корреспонден-
те «Трудовой славы»,
о известном многим
спортивном обозрева-
теле.

Я сама родом не из
Желтых Вод. Приехала в
город в 1999 году. Когда
работала в городском от-
деле образования, мне
поручили заниматься под-
готовкой и проведением
областных соревнований
школьников «Козацький
гарт». На одном из сове-
щаний в области я сказа-
ла, что главным судьей
соревнований будет Н.А.
Меркушев. Все согласи-
лись, что лучшего судьи
нам не найти. Я очень
рада тому, что смогла
познакомиться с Нико-
лаем Арсентьевичем при
таких обстоятельствах.
Он умело организовал
команду судей, подгото-
вил спортивные площад-
ки для соревнований,
ничего не упустил, про-
контролировал каждый
протокол. Соревнования
прошли действительно
по высшему разряду. Я
почувствовала надежное
плечо человека, который
шел со мной в одной
связке, работая на ре-
зультат. Компетентный,
внимательный, ответст-
венный, знает практиче-
ски все спортивные пре-
мудрости. Еще тогда я
подумала, что так рабо-
тать может только чело-
век, который предан свое-
му делу на всю жизнь и
делает его с большой
любовью. И оказалось,
что это так. Николай Ар-
сентьевич сам спортс-
мен со стажем, высо-
коклассный спортивный
организатор. С его лег-
кой руки в городе стали
традиционными множест-
во соревнований, спар-
такиад, турниров, пробе-
гов. И за что бы он ни
брался, во все дела он
вкладывает душу, талант,
мастерство и большое же-
лание развивать спорт.

Вторая встреча с Н.
Меркушевым состоялась
в этом году, в редакции
«Трудовой славы», куда
я пришла работать. И
статьи, и книги под его
авторством читала, но  о
том, что около 50 лет он
сотрудничает с газетой,
не знала. Все это время
он является внештатным

сотрудником, а еще, не
побоюсь этих слов, «ле-
тописцем и хранителем»
спортивной истории не
только комбината, но и
города. И снова мне от-
крылась новая грань это-
го необыкновенного че-
ловека. Все эти годы он
радует наших читателей
чудеснейшими репорта-
жами о спортивных буд-
нях и праздниках ВостГОКа
и города, историями о
желтоводских спортсме-
нах, и остается активным
в организации спортив-
ной жизни не только на-
шего региона, но и стра-
ны. Ни одно спортивное
мероприятие не остает-
ся без внимания его жур-
налистского пера. Так про-
фессионально и умело
вести спортивную хро-
нику в газете не удава-
лось никому. Говоря сло-
вами известной песни:
«На верность проверяют-
ся таланты, нам есть за
что судьбу благодарить»,
хочется сказать боль-
шое спасибо Николаю
Арсентьевичу за вер-
ность своему делу, кото-
рая проверена годами
нашего надежного со-
трудничества. Ведь со-
храненная им спортив-
ная история комбината
будет служить многим
поколениям желтовод-
цев. А на книгах о фут-
больной легенде Желтых
Вод — команде «Аван-
гард» — будут учиться
начинающие футболис-
ты. Наша газета и все
ее читатели с нетерпени-
ем ждут от Николая Ар-
сентьевича новостей, на-
полненных спортивным
азартом, накалом стра-
стей, победами и рекор-
дами.

18 сентября родные
и близкие, спортсмены,
друзья, коллеги поздрав-
ляли Николая Арсентье-
вича Меркушева с юби-
леем. Наш отдел и все
читатели «Трудовой сла-
вы» присоединяются к
поздравлениям юбиляру
и желают крепкого здо-
ровья, бодрости духа,
спортивного энтузиазма
и энергии на долгие
годы.

По поручению
отдела по связям

с общественностью
и СМИ комбината

Елена МАЛООК

Летописец и хранитель
спортивной истории
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